
НА ВЫСШЕМ УРОВНЕ
Занимающихся корфболом в

нашей области не слишком мно�
го (если сравнивать с более тра�
диционными видами спорта),
тем не менее, благодаря успехам
команд Орловской федерации
корфбола на международных
юношеских, юниорских, студен�
ческих соревнованиях, а также в
целях дальнейшей популяриза�
ции в России этого вида спорта,
Международная федерация кор�
фбола (ИКФ) приняла решение
провести отборочный раунд ро�
зыгрыша Кубка Европы именно в
Орле.

В подготовке турнира прини�
мали участие несколько органи�
заций. Прибывшего по этому по�
воду в Орел президента ИКФ Яна
Франсоо принял губернатор об�
ласти Е. С. Строев. А каким ярким
было открытие соревнований!

Выступая перед участниками
турнира и многочисленными зри�
телями, Ян Франсоо подчеркнул,
что наступил исторический мо�
мент для развития корфбола в
России. Е. С. Строев, приветст�
вуя всех гостей, заметил, что на�
чало развитию корфбола в Рос�
сии положено именно в нашей
области, и нужно обязательно
продолжить работу в этом на�
правлении, тем более, что уже
есть и успехи на международной
арене.

Были на торжественном от�
крытии и традиционные русские
хлеб�соль в подарок гостям, бы�
ли яркие выступления художест�
венных коллективов. И сожалеть
можно было только о том, что не

нашлось в нашем городе прос�
торного спортивного зала, более
подходящего для игры в корф�
бол, нежели легкоатлетический
манеж, специфическое покрытие
которого оказалось непривыч�
ным не только для гостей, но и
для команды хозяев. Что поде�
лать: право проведения этих со�
ревнований было передано Орлу
пару лет назад, а тогда еще все
были уверены, что ОрелГТУ успе�
ет к 2004 году построить свой
собственный зал. Строится даже
не зал, а крупный спортивный
комплекс, в котором можно бу�
дет проводить солидные турниры
по целому ряду игровых видов
спорта. Но только «можно будет»,
а не «можно уже». 

ВРЕМЯ ДЕЛАТЬ 
ВЫВОДЫ

Не только в нашем городе, в
целом в России турнир по кор�
фболу такого уровня прово�
дился впервые. Не случайно
сюда приехал, в частности, 
Б. В. Гришин — начальник
управления специальных про�
грамм комитета национальных
и неолимпийских видов спор�
та Олимпийского комитета
России.

— Смотрю корфбол впервые.
По своей динамике и интересу он
сразу привлек мое внимание. И
не только мое — посмотрите, с
каким азартом болели сегодня
трибуны за нашу команду. Навер�
ное, можно полагать, что у корф�
бола в России большое будущее,
— сказал Б. В. Гришин в интер�

вью корреспонденту газе�
ты «Спорт�альянс».

— Борис Владимиро�
вич, от чего же, на ваш
взгляд, зависит буду�
щее корфбола в Рос�
сии? От появления в
других городах таких же
энтузиастов, какие есть
в Орле? Или должна
быть какая�то инициати�
ва сверху?

— Думаю, что на это бу�
дет влиять ряд факторов.
На эту тему, кстати, мы
только что беседовали с
президентом ИКФ.

Неправильно, если кор�
фбол будет и в дальней�
шем развиваться только в
Орле. Ваша прекрасная
команда должна конкури�
ровать с соперниками из
других регионов страны.
Это даст естественный
толчок развитию корфбо�
ла, позволит повысить
уровень мастерства
спортсменов.

А без государственной
поддержки сейчас вообще
трудно выжить любому ви�
ду спорта. Но и меценаты,
спонсоры не должны за�
бывать о своей роли. Ведь
если благодаря их забо�
там с помощью корфбола
удастся отвлечь от пагуб�
ного влияния улицы, как ни
банально это прозвучит,
хотя бы десять молодых
людей, это значит, что
спонсоры не впустую по�

тратили деньги, что они спасли
этих детей. Именно поэтому
спонсоры и меценаты иначе те�
перь смотрят на спорт, вкладыва�
ют деньги в развитие в том числе
и неолимпийских видов.

Мне же хотелось бы подчерк�
нуть: было очень приятно увидеть
сегодня, что губернатор Орлов�
ской области Е. С. Строев нашел
в своем очень напряженном гра�
фике время для посещения цере�
монии открытия и игр турнира.
Значит, думаю, администрация
Орловской области будет оказы�
вать определенную поддержку
этому виду спорта и в дальней�
шем.

— Вы сегодня только знако�
митесь с этим видом спорта. О
чем, если не секрет, будете до�
кладывать своим коллегам и
начальству, когда вернетесь в
столицу?

— Расскажу о своих впечатле�
ниях. Надеюсь, привезу с собой
какой�то методический, инфор�
мационный, наглядный материал
о корфболе. Выступать буду в
поддержку этого вида спорта,
просить, чтобы ОКР и наш коми�
тет оказали посильную мораль�

ную, организационную и методи�
ческую помощь в его развитии,
чтобы корфбол вышел за преде�
лы Орловской области и Орлов�
ская федерация корфбола посте�
пенно перешла в ранг всерос�
сийской...

ЛУЧШЕ ОДИН РАЗ
УВИДЕТЬ

Не ждите от меня прогнозов
по поводу дальнейших перспек�
тив корфбола в России. Собст�
венные суждения, насколько хо�
рош или плох этот вид спорта, я
тоже не собираюсь навязывать
читателям. У всех интересую�
щихся была прекрасная возмож�
ность составить свое мнение о
корфболе. Достаточно было
только прийти в зал центра
«Олимп» в минувшие субботу и
воскресенье.

Этой возможностью, кстати,
воспользовались очень многие
орловцы. Среди тех, кто внима�
тельно следил за матчами турни�
ра, были не только рядовые лю�
бители спорта, но и специалис�
ты, тренеры, не первый год ус�
пешно работающие в других ви�
дах спорта. В частных беседах с
ними вы и узнаете, чем хорош
корфбол, если не смогли посе�
тить игры, по�футбольному гово�
ря, Кубка европейских чемпио�
нов.

Наверное, были какие�то недо�
статки в организации соревнова�
ний. Все�таки Орловщина впервые
принимала турнир такого уровня и
по такому виду спорта. Но о недо�
статках не хотелось говорить, не

хотелось рас�
спрашивать за�
рубежных специ�
алистов, трене�
ров, пытаясь
вскрыть наши не�
доработки (если
они вообще бы�
ли). Куда боль�
шим было жела�
ние увидеть, а
способны ли на�
ши корфболисты
уже теперь ре�
шать достаточно
серьезные тур�
нирные задачи на
взрослом уров�

не? Ведь одно дело (в любом виде
спорта) побеждать среди юношей
и юниоров, и совсем другое —
среди взрослых, среди професси�
оналов.

Как выяснилось, вдохновен�
ный труд специалистов Орлов�
ской федерации корфбола, став�
ших настоящими фанатиками
выбранной стези, в особенности,
конечно, труд главного тренера
команд ОФК Н. Н. Подрезова,
уже теперь, спустя 10 лет после
начала, дает заметные плоды.
Мальчишки и девчонки, когда�то
первыми в России бросившие
футбольный мяч в подвешенную
на шест корзину, теперь подрос�
ли, стали студентами, набрались
опыта в битвах со сверстниками
за рубежом и предстали перед
просвещенной корфбольной
публикой в облике настоящих
мастеров игры.

«МАМА, НЕ ХОДИ 
НА СТАДИОН, 

КОГДА Я ИГРАЮ!»
Думается, только излишнее вол�

нение мешало орловцам в первом
тайме первого матча турнира.
ОрелГТУ проигрывал польскому клу�
бу 1:4, 2:5, 4:6. Что и говорить — впер�

вые выступали наши юноши и девуш�
ки при таком стечении родной публи�
ки. В первых рядах зрителей — губер�
натор области Е. С. Строев, его за�
меститель В. А. Кочуев, мэр Орла 
В. И. Уваров. Ответственность с плеч
не смахнешь, не всякий тренер, не
всякий гипнотизер�психолог спосо�
бен в такой ситуации успокоить ко�
манду, не усыпив игроков.

А на балконе манежа — одно�
кашники, друзья�подруги, папы�
мамы... Бросок не шел, мяч тю�
кался о корзину и вываливался на
площадку с внешней стороны.

Но Подрезов какие�то такие
(думаю, что простые русские)
слова в перерыве нашел. И во
втором тайме стартового матча
мы увидели совсем других ор�
ловцев. Преимущество поляков
стало таять на глазах — 6:8, 8:8.
Наши вышли вперед — 10:8. По�
ляки уступать не собирались —
11:10, 12:11. Но хозяева уже пой�
мали кураж — 13:12, 14:12, 15:12.
Есть первая и очень важная побе�
да на турнире!

В другом матче первого тура
чемпион Венгрии одолел чемпи�
она Словакии. Второй тур начал�
ся с победы поляков над венгра�
ми. Турнирная ситуация стала за�
путываться. Нашим пришлось иг�
рать со словацким чемпионом,
который, естественно, не соби�
рался проигрывать второй матч
подряд.

Первый тайм этой встречи
прошел в упорной борьбе и за�
вершился с минимальным пре�
имуществом словаков — 7:6.
Однако второй тайм ОрелГТУ
вновь провел на высоком эмоци�
ональном подъеме. Выйдя впе�
ред 8:7, наши девушки и юноши
более не позволяли соперникам
сравнять счет и в итоге победили
— 14:10.

А третий тур начался несколько
неожиданно: поляки уступили слова�
кам, и стало ясно, что вне зависимос�
ти от результата последней игры, две
путевки в финальный турнир розыг�
рыша Кубка Европы завоевали клубы
Венгрии и России. Так что их очная
встреча превратилась почти в фор�
мальность: определялось лишь, кто
займет в Орле первое место, а кто —
второе. Венгры оказались в этот день
сильнее — 13:10.

ЗДРАВСТВУЙ, 
ФРАНЦИЯ!

Финальный турнир розыгры�
ша Кубка Европы пройдет 12 —
15 января в Сент�Этьене (Фран�
ция). Оспаривать трофей будут
чемпионы восьми стран.

На первом этапе они проведут
круговые турниры в двух группах.
В одной группе с ОрелГТУ высту�
пят сильнейшие клубы Нидер�
ландов, Франции и Португалии, в
другой — Венгрии, Бельгии, Ве�
ликобритании и Чехии. Клубы,
занявшие первое и второе места
в группах, выйдут в 1/2 финала...

Александр БОЧКОВ.
Фото Константина

ТАЛЬВИКА.
Кубок Европы по корфболу.

Первый раунд. Орел, центр
«Олимп», 2 — 3 октября 2004 г.

SKK (Словакия) — MAFC
(Венгрия) — 9:16. AWF (Поль�
ша) — ОрелГТУ (Россия) —
12:15. AWF — MAFC — 15:12.
SKK — ОрелГТУ — 10:14. AWF
— SKK — 12:15. MAFC —
ОрелГТУ — 13:10.

1. MAFC — 6 очков. 2.
ОрелГТУ — 6. 3. SKK — 3. 4.
AWF — 3.
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В ЕВРОПЕ ПРИЗНАНИЕ УЖЕ ЗАВОЕВАЛИ.
ЧТО СКАЖУТ ДОМА?Команда ОрелГТУ вышла в финальный турнир

розыгрыша Кубка Европы по корфболу. Этого права
наши корфболисты добились, заняв второе место на
прошедшем в Орле отборочном турнире с участием
сильнейших клубов четырех стран восточной Европы.


